
BAYERISCHES STAATSMINISTERIUM 
FÜR WISSENSCHAFT UND KUNST 

Anfrage des Abgeordneten Dr. Wolfgang Heubisch, FDP 
zum Plenum vom 23. November 2022 
___________________________________________________________________ 

„Aktueller Stand von "BIOTOPIA ? Naturkundemuseum Bayern" 
 
Ich frage die Staatsregierung, wie es bei „BIOTOPIA – Naturkundemuseum Bayern“ 
nun konkret weitergehen soll (bitte unter der Nennung einer klaren Zeitschiene der 
Planungen sowie der neuralgischen Punkte, die das Voranschreiten gerade verzö-
gern), wann das zuständige Staatsministerium dem Haushaltsausschuss des Land-
tags die Pläne zur Mittelfreigabe für die Erweiterung vorlegen wird und welche kon-
kreten Finanzierungsansätze für das BIOTOPIA-Projekt diskutiert werden, um die 
Realisierung nicht noch weiter zu verschleppen.“ 
 
Antwort des Staatsministeriums für Wissenschaft und Kunst: 
Selbstverständlich müssen die Baupreisentwicklung der jüngsten Zeit und die Belas-

tungen der öffentlichen Haushalte durch Pandemie und Energiekrise bei großen In-

vestitionsvorhaben in die weiteren planerischen Überlegungen miteinbezogen wer-

den.  

Sobald hier eine weitere Konkretisierung erreicht wird, kann dem Landtag erneut be-

richtet werden. 

 

München, den 24. November 2022 


